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证券代码：300977 证券简称：深圳瑞捷

深圳瑞捷工程咨询股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2021-020

投资者关系活

动类别

特定对象调研 分析师会议

媒体采访 业绩说明会

新闻发布会 路演活动

现场参观

其他（电话会议）

参与单位名称

及人员

国盛证券 何亚轩

汇添富基金管理有限公司 马翔、董超

申万菱信基金管理有限公司 付娟、梁国柱、诸天力

嘉实基金管理有限公司 沈玉梁

东方证券资产管理有限公公司 裴政、吴丹

汇安基金管理有限责任公司 王明路、戴杰

海通证券 张欣劼

交银施罗德基金管理有限公司 杨金金、张晨、杨金晶

长信基金管理有限责任公司 程昕

东海基金管理有限责任公司 李珂

诺德基金管理有限公司 杨雅筌

兴业基金管理有限公司 陈楷月

银河基金管理有限公司 杨文超

国海富兰克林基金管理有限公司 赵宇烨、程刚

浦银安盛基金管理有限公司 陈晨、朱胜波

时间 2021年 10月 27日、28日（周三、周四）10：00-17：30

地点 机构投资者上海办公地址

上市公司接待

人员姓名

董事长：范文宏

副总经理、董事会秘书：刘艳辉
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财务总监：张剑辉

证券事务代表：陈艳华

投资者关系活

动主要内容介

绍

1、房地产行业波动较大，是否影响了他们的采购需求？

回复：2021年 1-9月营业收入超千万客户 9家，收入合计超过 2亿

元，同比增长 68.59%，而 2020年 1-9月营业收入超千万客户 6家，

房地产行业虽有波动，但头部房企对于品质的追求从未止步。

2、前五大客户的营收及占比如何？变化趋势是怎样的？

回复：2021年 1-9月，前五大客户实现营业收入超 17,000万元，占

总营收的 30%左右，比去年同期营收增加超 5,000万。随着公司客户

数量的不断增加，业务规模的不断扩大，前五大客户的营收占比在

逐年下降，中小型客户的营收占比不断上升。

3、存量房是如何做业务的？

回复：存量房是由新建房衍生的市场，目前公司已从多方面开拓业

务：1）房屋质量保修期，涉及到承包商的职责和义务，保修期内如

何确认承包商是否履行应尽的职责和义务？因此产生了工程管理评

估咨询的需求。2）工程项目交付后的出现质量问题，会影响建设单

位的品牌形象甚至影响主管部门的声誉，需进行定期或不定期的问

题排查和评价，由此也产生了工程管理评估咨询的需求，如万科、

华润等企业都已提出相关需求并取得不错的成效。3）老旧楼盘、屋

村的翻新、改造，相关的评价与管理工作，也存在巨大的市场空

间。

4、面对房地产行业现金流趋紧的情况，应收账款金额回款难度是否

有所增加？

回复：公司应收账款数额的增加主要系业务规模扩大所致，截至三

季度末应收账款的周转率较去年同期略有上升。应收账款作为公司

最重要资产，公司就应收账款回收风险采取了一系列措施，回款也

将成为第四季度的重点工作之一。

5、第三季度收入与利润的降速是什么原因？
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回复：公司前第三季度实现营收 5.42亿元，同比增加 44.84%；实现

净利润 9,472.75万元，同比增加 36.79%。第三季度同比增速放缓主

要系去年同期受到疫情影响上半年业务挤压到第三、四季度，导致

去年第三季度业务量增大，而今年业务量回归正常水平。截止目

前，财务指标的达成情况均在公司年初规划当中。净利润增速下滑

也受到股权激励费用计提的影响。

6、公司坏账计提是怎么做的？金额多少？

回复：截至 2021 年 9 月 30 日，公司应收账款余额为 4,3779.86 万

元，坏账准备金额为 3,463.98万元，应收账款账面价值为 4,0315.88

万元，占期末资产总额的比例为 26.31%。公司针对应收账款回收风

险已制定了相应的防控措施并已按照坏账准备计提政策对应收账款

计提了充分的坏账准备，对于账龄 1-2年计提 10%，账龄 2-3年计提

40%；账龄 3-4年计提 80%，账龄 4年以上计提 100%。

7、公司现金流情况如何？以往年度的回款情况是怎么的？

回复：公司自成立以来现金流都比较稳健，上市前就不存在还债压

力，上市后资金得到进一步充实。根据历史数据统计，公司的房地

产客户当年营收的大部分可以当年回款；政府客户回款比例较房地

产客户更略高一些；整体应收账款平均账龄均在 1年以内，公司现

金流风险可控。公司去年经营性现金流在 10月回正，今年应收账款

的回款系第四季度公司重点工作之一。

8、房地产行业发展放缓，是否导致公司业务发展存在行业风险？

回复：虽然目前房地产行业发展放缓，但房地产行业从“高速发

展”向“高质量健康发展”转型的趋势不会改变，相当一部分房地

产企业追求品质以寻求差异化发展，进而增加对第三方评估业务的

需求。

9、房地产行业发展放缓，公司新的战略方向是什么？

回复：房地产目前仍然是国民经济的重要组成部分之一，我们坚信

未来房地产行业一定是优质健康发展类型的房企的天下，这些房企
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对品质的需求旺盛且会呈现多元化的趋势，第三方工程评估行业是

一个新兴的行业，发展前景是巨大的。

未来，公司在住宅建筑领域将向工业建筑拓展；在既有建筑领域将

进一步加速产品的研发及与头部客户的联动；客户群体方面将向政

府业务拓展，快速将深圳市政府业务的成功经验将复制及推广到其

他省份；新产品研发方面正在积极探索工程质量潜在缺陷保险

（IDI）、绿色低碳建筑、检测等新兴业务、新兴概念领域，抢抓业

务机遇，开发新的业绩增长点。

过程中公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证信息

披露的真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未公开重大信息

泄露等情况。

附件清单

（如有）
无

日期 2021年 10月 27日、28日


